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«После награждения хочется ещё больших высот»: ректор 
университета вручил грамоты лучшим студентам

В преддверии Дня российского сту-
денчества в университете состоялся тор-
жественный приём ректором лучших 
студентов. По традиции на мероприятие 
были приглашены студенты, отличивши-
еся в учёбе, научно-исследовательской 
деятельности, культурно-массовой и об-
щественной работе, а также в физиче-
ской культуре и спорте.

Праздничное мероприятие началось 
со студенческого гимна «Гаудеамус». 
С наступающим Татьяниным днём сту-
денческую элиту КнАГУ поздравили: 
ректор университета Э. А. Дмитриев, 
проректор по воспитательной работе 
и работе с молодёжью Т. Е. Наливайко, 
проректор по науке А. В. Космынин, 
епископ Амурский и Чегдомынский 
Николай, настоятель Кафедрального со-
бора святого пророка Ильи, протоирей 
Алексий Селезнев.

С приветственным словом 
к присутствующим обратился ректор 
Комсомольского-на-Амуре государ-
ственного университета Э. А. Дмитриев: 
«Уважаемые студенты! День сту-
денчества празднуется в России с  
1755 года, и каждый год по всей стране 
и в нашем университете в частности 
мы отмечаем этот праздник и честву-

ем студентов, в особенности тех, 
которые отличились значимыми до-
стижениями. Во все времена студенче-
ство являло собой ту основу, в которой 
взращивалась будущая элита обще-
ства. Так было всегда, так будет всег-
да. Я хочу вам пожелать в этот день 
ставить перед собой цели, достигать 
их, продолжать расти в учебной сфере, 
развиваться в других областях. Успехов 
вам во всех ваших начинаниях».

Т. Е. Наливайко напомнила всем при-
сутствующим предысторию студенче-
ского праздника – Татьяниного дня, 
который обрёл новое значение в рос-
сийской науке. Указом В. В. Путина Днём 
российского студенчества стала дата 25 
января. Сегодня в нашем университете 
по различным формам обучается более 
5 тысяч студентов и аспирантов, в том 
числе более 600 иностранных граждан. 
Обучающиеся активно проявляют себя 
в учебной, научной, общественной, 
культурно-творческой и спортивной 
деятельности. 

В ходе праздничного мероприятия 
ректор университета торжественно вру-
чил грамоты отличившимся 59 студен-
там разных специальностей и направле-
ний подготовки.

В самой первой номинации «За отлич-
ные успехи в учёбе» грамоты получили 
следующие студенты:
1. Святослав Постников, гр. 0ЭКб-1, ФЭУ;
2. Алексей Пухов, гр. 1АУм-1, ФЭУ;
3. Никита Баранов, гр. 9ТРб-1, СГФ;
4. Галина Гвоздева, гр. 9ЮРб-1, СГФ;
5. Полина Бедина, гр. 0АПт-1, колледж; 
6. Анна Евстигнеева, гр. 0ВСб-1, ФКТ;
7. Евгений Шаповалов, гр. 2ВТм-1 ФКТ;
8. Александра Бузунова, гр. 9ХТб-2, 

ФМХТ;
9. Мария Полковникова, гр. 9МАб-1, 

ФМХТ;
10. Екатерина Мельникова, гр. 8ДСб-1, 

ФКС;
11. Николай Красный, гр. 9УЗ-1, ФКС;
12. Валерия Колмыкова, гр. 0ТЭб-1, 

ФАМТ;
13. Семен Боровской, гр. 0ТС-1, ФАМТ;
14. Виктория Рубашова, гр. 0ССт-1, 

колледж.

В этой номинации ректором универ-
ситета был награждён студент третьего 
курса Святослав Постников. Святослав 
учится на факультете энергетики 
и управления по профилю «Экономика». 
Студент не только показывает отличный 
результат в учёбе (средний балл 5.0), 
но и участвует в различных научных кон-
курсах по своему профилю подготовки. 

О своих достижениях Святослав гово-
рит так: «Всё началось с первого курса. 
Именно тогда я занял 3-е место в меж-
дународной олимпиаде по экономике, 
призовое место в области финансовой 
грамотности, а также принимал ак-
тивное участие в вузовских мероприя-
тиях и конкурсах. За этими достиже-
ниями последовала отправная точка 
"карьеры" в области научной работы, 
что впоследствии вылилось в одно 
из самых серьёзных достижений – побе-
ду на краевом конкурсе “Студенческая 
весна 2022” в области прикладных науч-
ных исследований». Святослав представ-
лял проект «Вторичное использование 
исходного сырья как способ снижения 
затрат на промышленных предприя-
тиях». Для активного студента главной 
мотивацией стала возможность глубже 
погрузиться в предмет и получить при-
кладные знания на различных конкур-
сах. Со второго курса Святослав получает 
поддержку от вуза в виде повышенной 
стипендии, что считает «одной из преле-
стей студенческой активности», а в этом 
учебном году выиграл стипендию име-
ни Н. Н. Муравьёва-Амурского. Желаем 
Святославу новых побед! 

С каждым годом число студентов, 
активно занимающихся научной дея-
тельностью, растёт, и на торжествен-
ном приёме начинающие учёные 
получили от ректора грамоты «За до-
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стижения в научно-исследовательской 
деятельности»:
1. Даниил Грабарь, гр. 2УИм-1, ФЭУ;
2. Максим Колесник, гр. 8СЭ-1, ФЭУ;
3. Светлана Лепехина, гр. 2АУм-1, ФЭУ;
4. Екатерина Чусова, гр. 1ДСм-1, ФКС;
5. Антон Овсянников, гр. 2АУм-1, ФЭУ;
6. Илья Люхо, гр. 2ММм-1, ФМХТ;
7. Юлия Грищенко, гр. 9ЮРб-1, СГФ;
8. Константин Палков, гр. 9СЭ-1, ФЭУ;
9. Дарья Шуляк, гр. 0ХТб-2, ФМХТ.

Мы пообщались с магистром факуль-
тета энергетики и управления, предсе-
дателем СКБ «Промышленная робото-
техника» Светланой Лепехиной.

УЖ: Светлана, добрый день. 
Расскажите, пожалуйста, с чего на-
чался ваш путь в научно-исследова-
тельской деятельности?

Светлана: Мой научный путь начал-
ся ещё в школьные годы. Когда училась 
в лицее при КнАГУ, я написала первую 
научную статью под руководством 
Сергея Петровича Чёрного. Тогда же 
нам провели экскурсии по вузу, на кото-
рых показали промышленных роботов. 
Поступив университет, я сразу по-
шла в научно-образовательный центр 
«Промышленная робототехника и пе-
редовые промышленные технологии» 
и начала работу там.

УЖ: Что вам больше всего нравится 
в научном процессе?

Светлана: Мне всегда нравилось 
учиться новому. Наука для меня скорее 
последствия из моей деятельности.

УЖ: Работаете ли вы сейчас над ка-
ким-либо научным проектом?

Светлана: На данный момент 
я работаю в рамках научного гранта 
на базе СКБ «Промышленная робото-
техника». Параллельно выполняю лич-
ные проекты.

УЖ: Благодарю вас за ответы!

Активисты и волонтёры КнАГУ получи-
ли грамоты «За активное участие в об-
щественной деятельности»:
1. Никита Егоров, гр. 1ГУб-1, ФЭУ;
2. Елена Немерова, гр. 2ГУб-1, ФЭУ;
3. Элеонора Недозорова, гр. 0АПт-1, 

колледж;
4. Петр Тюрюханов, гр. 2ИБ-1, ФКТ;
5. Ефим Филенко, гр. 2ИБ-1, ФКТ;
6. Надежда Корнева, гр. 2ИБ-1, ФКТ;
7. Дарья Рукшина, гр. 2ССт-1, колледж;
8. Абубакр Ганиев, гр. 2ПЭм-1, ФЭУ;
9. Абузар Мирзоев, гр. 1ПИб-1, ФКТ;
10. Ярослав Ерофеев, гр. 7ТС-2, ФАМТ;
11. Виктория Пикина, гр. 9СРб-1, СГФ;
12. Дмитрий Даниленко, гр. 8ТС-1, 

ФАМТ;
13. Юлия Полозова, гр. 0АПт-1, колледж;
14. Антон Боцманов, гр. 0Эб-1, ФЭУ, ВУЦ;
15. Никита Сбитнев, гр. 0МРб-1, ФЭУ, 

ВУЦ.
Мы пообщались со студентами, на-

граждёнными грамотами за участие 
в общественной деятельности. Что сде-
лали для этого и чему стоит следовать, 
чтобы попасть в число отличившихся, 
сообщают студенты Елена Немерова 
и Надежда Корнева.

УЖ: Как вы относитесь к тому, что 
вас отметили грамотой?

Елена: Мне приятно, что универ-
ситет заметил мои достижения. 
Но мне ещё есть куда расти и стре-
миться. Новый семестр – новые планы 
и достижения.

Надежда: Было очень неожиданно 
и приятно услышать, что меня при-
глашают на награждение как лучшего 
студента. Хоть я и участвовала в ка-
честве добровольца на многих меро-
приятиях, довольно многого добилась 

как первокурсник, но о таком и не ду-
мала даже.

УЖ: Что пришлось сделать для 
этого?

Елена: Я принимала участие в раз-
личных волонтёрских акциях и в проек-
те #МыВместе.

Надежда: Я с друзьями записалась 
в волонтёрский клуб «Аспект» ещё 
в начале учёбы и активно прини-
мала участие в мероприятиях, где 
требовалась помощь волонтеров. 
Вскоре и сама стала придумывать 
что-то интересное в университете, 
организовывать акции. Мне настоль-
ко понравилась эта деятельность, 
что я захотела уделять больше вре-
мени этому, развивать наш клуб. Так 
я и стала лидером. Параллельно меня 
заметил Ярослав Ерофеев и пригласил 
в Объединённый совет обучающихся. 
Стараюсь работать и там, и тут, и, 
самое главное, не забывать про учёбу 
и личную жизнь.

УЖ: Подскажите, что нужно де-
лать другим студентам, чтобы так-
же стать лучшими?

Елена: Найти деятельность, кото-
рой ты хочешь заниматься. В нашем 
университете много направлений де-
ятельности, каждый сможет найти 
себе то, чем действительно хочет за-
ниматься. Но нужно не забывать и про 
учёбу.

Надежда: Не бояться своих возмож-
ностей и каждый раз стараться быть 
лучшей версией себя. Работай над со-
бой и люби своё дело – и всё обязатель-
но получится!

В номинации «За активное участие 
и достижения в культурно-творческой 
деятельности» грамоты получили сле-
дующие студенты:
1. Лариса Дмитриева, гр. 2ДСб-1, ФКС;
2. Вера Мельник, гр. 2ДСб-1, ФКС;
3. Софья Федина, гр. 2ДСб-1, ФКС;
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4. София Комисарова, гр. 1ДСб-1, ФКС;
5. София Миронова, гр. 1ДСб-1, ФКС;
6. Анастасия Тулинова, гр. 1ДСб-1, ФКС;
7. Лоик Шерализода, гр. 1ДСб-1, ФКС;
8. Валерий Ильченко, гр. 1ИНб-1, ФЭУ;
9. Ульяна Синица, гр. 0ВТб-1, ФКТ;
10. Екатерина Зуева, гр. 9МСт-1, 

колледж;
11. Оксана Фадеева, гр. 0РОб-1, СГФ;
12. Татьяна Литовченко, гр. 2РОб-1, СГФ;
13. София Саранцева, гр. 2РОб-1, СГФ;
14. Екатерина Костецкая, гр. 2ХТб-1, 

ФМХТ.
Одной из награждённых в этой но-

минации стала фотокорреспондент сту-
денческого медиацентра КнАГУ Татьяна 
Литовченко.

УЖ: Татьяна, здравствуйте. 
Поздравляем с получением звания луч-
шего студента 2022! Опишите ваши 
эмоции во время награждения, что 
вы чувствовали?

Татьяна: Здравствуйте, спасибо. 
Конечно же, я чувствовала волнение, 
но в то же время была и гордость, что 
за полгода обучения я смогла достиг-
нуть таких результатов.

УЖ: Каких успехов вы достигли 
за эти полгода? Чем вы гордитесь 
больше всего?

Татьяна: У меня выполнено множе-
ство работ в сфере культуры и твор-
чества, примерно 27. Больше всего 
горжусь тем, что являюсь начинаю-
щим фотографом и корреспондентом 
в нашем студенческом медиацентре.

УЖ: Собираетесь ли вы продол-
жать свою активную творческую 
деятельность?

Татьяна: Безусловно, я продолжу 
трудиться в творческой сфере и про-
являть активность в университет-
ской жизни.

УЖ: Спасибо вам за ответы!
В самой сильной номинации «За вы-

сокие достижения в физической куль-
туре и спорте» грамоты от ректора по-
лучили следующие студенты:
1. Андрей И, гр. 2ХТб-1, ФМХТ;
2. Иван Сухарев, гр. 2ЭЛб-1, ФЭУ;
3. Анатолий Кривобоков, гр. 1МПм-1, 

ФМХТ;
4. Ирина Левошко, гр. 0ГУб-1, ФЭУ.

Студенты КнАГУ, помимо учебной дея-
тельности, занимаются ещё физической 
активностью, например, гиревым спор-
том. Гиревой спорт – это циклический, 
силовой вид спорта, в основе которого 
лежит подъём гирь максимально воз-
можное количество раз за отведённый 
промежуток времени в положении стоя. 

Иван Сухарев и Андрей И достигли 
высоких результатов в этой деятельно-
сти, с чем мы их искренне поздравляем, 
желаем им дальнейших успехов! 

УЖ: Почему вам нравится зани-
маться спортивной деятельностью?

Иван: В общем и целом спорт при-
носит удовольствие. Спортом мож-
но заниматься по-разному, например, 
начать с зарядки по утрам. Но если 
ты ставишь себе цель и достигаешь 
её, то испытываешь невероятное чув-
ство, которое сложно описать.

УЖ: Есть ли у вас планы на развитие 
спортивной карьеры?

Иван: В ближайшем будущем я пла-
нирую взять звание кандидата в ма-
стера спорта, а дальше как пойдёт.

УЖ: Будете ли вы развивать свои 
спортивные навыки в дальнейшем?

Иван: Да, конечно. Спорт забрасы-
вать ещё долгое время не собираюсь. 
Как ни крути, спорт – часть моей 
жизни.

УЖ: Как спорт влияет на вашу 
жизнь?

Андрей: В моей жизни без спорта 
никак, поэтому занимаюсь любым его 

видом. Спорт мне нужен для поддер-
жания себя в форме, получения новых 
знакомств и эмоций.

УЖ: Что вы чувствуете, когда на-
граждают как лучшего студента? 
Есть стимул двигаться дальше?

Андрей: Когда награждали как луч-
шего студента, чувствовал себя 
счастливым, не ожидал, что пригла-
сят. После награждения хочется ещё 
большего и нового.

Поздравляем всех активных студен-
тов, которые блестяще учатся и прини-
мают самое активное участие в жизни 
вуза, тех, чья деятельность формирует 
имидж университета как интеллекту-
ально-образовательного, научного, 
культурного и спортивного центра горо-
да и края. Студенты под руководством 
своих наставников делают важное 
дело: осваивают будущую профессию, 
живут насыщенной студенческой жиз-
нью, пишут новейшую историю нашего 
университета.

Вы являетесь самой инициативной 
частью молодого поколения, занимаете 
активную жизненную позицию, прояв-
ляете высокую заинтересованность как 
в собственном будущем, так и в буду-
щем своего государства. Студенческие 
годы – лучший период жизни, пора 
юности и мечтаний. Именно в это вре-
мя встречают настоящих и верных дру-
зей, закладывается фундамент будущих 
личных и профессиональных успехов. 
Искренне желаем, чтобы полученные 
вами знания были всегда востребованы.

София Саранцева,  
Владислав Куряев,  

Илья Кандауров,  
Виолетта Михалёва,  

студенческий медиацентр

ОБРАЗОВАНИЕ
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Любимый день студентов
Имя чудное – Татьяна!
Если вам, друзья, не лень,
Празднуйте победу знаний
Именно в Татьянин день!

Есть в морозном январе день, окра-
шенный радостным и каким-то весенним 
настроением. Это 25 января – Татьянин 
день, День всех студентов. Почему 
в России в этот день отмечается сразу 
несколько памятных событий? 

Первый праздник – Татьянин день, 
православный праздник святой му-
ченицы Татьяны (Татианы) Римской, а  
второй – российский День студентов. 
На первый взгляд, эти два праздника 
не имеют ничего общего между со-
бой. Но, если разобраться в их истории, 
то становится понятно, почему их отме-
чают в один день. 

Татьянин день празднуют 25 января 
неслучайно. Эта дата была определена 
ещё в III веке в память святой мучени-
цы Татьяны (по-церковному Татианы). 
Дословный перевод имени Татьяна –  
«учредительница», «устроительни-
ца». По преданию, святая Татьяна жила 
в III веке в Риме, когда в острой борьбе 
с язычеством утверждалась христиан-
ская религия. Она родилась в семье 
знатного римлянина и одновремен-
но тайного христианина. Отец Татьяны 
дал дочери христианское воспитание, 
взрастил её в благочестии и вере. Она 
охотно помогала больным, нищим 
и бездомным. Рядом с ней всё устраи-
валось самым чудесным образом: для 
больных находились врачи и лекарства, 
для нищих – одежда, для сирот – жили-
ща. В те времена христианство терпело 
жестокие гонения и было практически 
под запретом. Жизнь Татьяны и её отца 
закончилась трагически: за отказ по-
клоняться римским богам в 226 году их 
предали казни. Христианская церковь 
в 235 году причислила мученицу Татьяну 
к лику святых. 

Почему же святая Татьяна считается 
покровительницей студентов? История 
Дня российского студенчества нача-
лась в 1755 году, когда императрицей 
Елизаветой Петровной был подписан 
указ «Об учреждении Московского 
университета», дабы «возрастала в на-
шей пространной Империи всякое по-
лезное знание». Учебное заведение 
было первым в стране, и его создание 

положило начало всей системе выс-
шего образования России. Инициатива 
основания Московского университета 
по проекту М. В. Ломоносова принад-
лежала генерал-адъютанту и меценату 
Ивану Ивановичу Шувалову. По сохра-
нившимся воспоминаниям, Шувалов 
нарочно выбрал этот день для подне-
сения государыне проекта: «На память 
Святой Татьяны была именинница мать 
его: он хотел обрадовать её новым на-
значением своим в должность курато-
ра русского университета». 25 января 
Шувалов гордо преподнёс своей матуш-
ке указ императрицы и произнёс фра-
зу, ставшую позднее крылатой: «Дарю 
тебе университет!» Когда встал вопрос 
об устроении в Московском универси-
тете своей домовой церкви, этот храм 
был освящён во имя святой мученицы 
Татианы, а сама святая была объявле-
на покровительницей российского сту-
денчества. Праздник был установлен в  
1850 году как день рождения универ-
ситета и сначала отмечался только 
в Москве. В церкви при университете 
в этот день проводился молебен, по-
сле которого устраивалось небольшое 
застолье. После официальной торже-
ственной части в университете начина-
лись весёлые уличные гуляния. В этот 
необычный день стирались все сослов-
ные и возрастные различия, студенты 
вместе с преподавателями с размахом 
отмечали праздник в трактирах, пивных 
или ресторанах. Произносились торже-
ственные речи и поздравления. Знаток 
и бытописатель Москвы второй полови-
ны XIX – начала XX века В. А. Гиляровский 
в своей книге «Москва и москвичи» так 

рассказал о дореволюционном гуля-
нии московских студентов: «Никогда 
не были так шумны московские улицы, 
как ежегодно в этот день. Толпы студен-
тов до поздней ночи ходили по Москве 
с песнями, ездили, обнявшись, втроём 
и вчетвером на одном извозчике и гор-
ланили... Это был беззаботно-шумный, 
праздничный день. И полиция – такие 
она имела расчёты и указания свыше – 
в этот день студентов не арестовывала». 

Впоследствии праздник распростра-
нился и на студентов других учебных 
заведений России. После революции  
1917 года традиции Дня студента были 
забыты, и лишь с 2005 года праздник 
ожил и отмечается в нашей стране как 
День российского студенчества.

Времена меняются, меняются тра-
диции празднования Татьяниного дня, 
но не меняется суть праздника, он оста-
ётся одним из любимых дней студентов. 
Это праздник всех тех, кто независимо 
от возраста и национальности чувствует 
в себе дух студенчества. Пусть Татьянин 
день всегда будет наполнен чувством 
радости, веселья и шуток! Сотрудники 
библиотеки поздравляют всех студентов 
с этим замечательным праздником!

Традиционно библиотека КнАГУ 
оформила виртуальную выставку книг 
«Учение с увлечением», которая разме-
щена на странице библиотеки сайта уни-
верситета по адресу https://www.knastu.
ru/page/537.

Т. И. Середнева, 
главный библиотекарь
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Про таких девушек, как наша геро-
иня, в прежние времена сказали бы: 
«Комсомолка, спортсменка и просто 
красавица». А я ещё добавлю: активист-
ка и молодой учёный! Всегда хотела уз-
нать больше о Полине Саяпиной, хотя 
она всегда открыта миру и секретов 
не держит. В Полине поражают её энер-
гия, целеустремлённость и деятельность 
в различных направлениях. В этом году 
Полина заканчивает свой любимый 
факультет энергетики и управления, 
а значит, пора подвести небольшой итог 
и обозначить планы на будущее. 

УЖ: Здравствуй, Полина. Расскажи 
немного о себе.

Полина: Здравствуйте. Я учусь 
на факультете энергетики и управле-
ния по специальности «Специальные 
электромеханические системы». 
Сейчас заканчиваю 5-й курс. Занимаюсь 
в студенческом конструкторском бюро 
«Электроника и робототехника», яв-

ляюсь заместителем его председате-
ля. Родилась и выросла в Комсомольске-
на-Амуре. Мне здесь очень нравится, 
очень люблю родной город и хочу, что-
бы он становился всё более перспек-
тивным, красивым, появлялась кака-
я-то новая инфраструктура. Может 
быть, именно поэтому я занимаюсь 
в конструкторском бюро, чтобы раз-
рабатывать проекты, которые мож-
но внедрить в жизнь и принести пользу 
родному городу и краю. 

УЖ: Почему ты выбрали для посту-
пления именно эту специальность 
и этот факультет? 

Полина: Я не шла за определённым 
факультетом. Я хотела сделать так, 
чтобы учиться пять лет, а не шесть. 
Я изначально рассматривала специ-
алитет. Но так как я не умею рисо-
вать – не смогла пойти на факуль-
тет кадастра и строительства. 
Специальность, которая была на тот 

момент на самолётостроительном 
факультете, тоже меня не сильно при-
влекала, несмотря на то, что я училась 
в классе малого авиационного факуль-
тета и живу достаточно близко к за-
воду. Хотелось немного уйти от этой 
тематики. Поэтому я остановила 
свой выбор на данной специальности, 
в тот момент это был ещё электро-
технический факультет. Плюс ко все-
му вышло так, что большинство тех, 
с кем я училась в школе, тоже пошли 
на этот факультет. Радовали знако-
мые лица вокруг. Помимо того, ФЭУ был 
одним из двух факультетов, где была 
возможность студенткам пройти 
на обучение в военном учебном центре. 
Отучивший здесь уже пять лет, могу 
сказать, что это был очень приятный 
опыт, который вряд ли я бы получила 
на каком-либо другом факультете.

УЖ: Полина, с первого курса 
ты являешься главным человеком 

Молодой учёный, активистка и просто красавица

Новая лаборатория для покорения неба

В День российского студенчества,  
25 января, состоялось торжественное 
открытие новой лаборатории аэродина-
мики на базе кафедры «Авиастроение» 
факультета авиационной и морской 
техники КнАГУ. Данная лаборато-
рия была создана при поддержке 
Производственного центра филиала ПАО 
«Корпорация “Иркут” “Региональные 
самолёты”» в г. Комсомольске-на-Амуре 
в рамках комплексного плана меропри-
ятий по развитию ФГБОУ ВО «КнАГУ», 
повышению привлекательности и эф-
фективности подготовки кадров авиа-
строительных специальностей для про-
изводственных площадок ПАО «ОАК».

На торжественном открытии ла-
боратории присутствовали главные 
участники – студенты, будущие инже-
неры-самолётостроители, а также руко-

водство университета в лице проректо-
ра по учебной работе Я. Ю. Григорьева 
и декана ФАМТ О. А. Красильниковой. 
Почётными гостями стали руководи-
тели и ведущие специалисты, главные 
инженеры Производственного центра 
филиала ПАО «Корпорация “Иркут” 
“Региональные самолёты”»: директор 
А. С. Сойнов, заместитель директора 
по персоналу А. А. Овчинников,  глав-
ный инженер Д.В. Грицук и др.

На церемонии открытия лабора-
тории проректор по учебной работе  
Я. Ю. Григорьев обратился к присут-
ствующим: «Выражаем благодарность 
нашему индустриальному партнёру – 
высокотехнологичному предприятию 
«Иркут», которое строит современ-
ные гражданские самолёты Superjet –  
за создание в нашем университете для 
студенческой молодёжи, обучающейся 
на факультете авиационной и морской 
техники, современной лаборатории 
аэродинамики. Хотелось бы сказать 
отдельное спасибо преподавателям 
и студентам кафедры “Дизайн архи-
тектурной среды”, которые создали 
дизайн-проект данной аудитории».

Директор Производственного центра 
А. С. Сойнов поздравил студенческую 
молодёжь с праздником: «Наш подарок 

ко дню студента – эта обновлённая 
аудитория. Мы сегодня живём в пе-
риод перемен, когда происходит мно-
го изменений в жизни, но мы с вами 
сейчас становимся свидетелями воз-
рождения и обновления российской 
гражданской авиационной промыш-
ленности. И понятно, что сейчас тре-
бования к молодым специалистам, 
приходящим на предприятие, с каждый 
годом будут увеличиваться, поэтому 
мы хотели сделать такой подарок, 
который позволит вам развиваться 
инженерно, технически, позволит рас-
крывать ваш творческий потенциал, 
самореализовываться. Хочется, что-
бы вам было комфортно и интересно 
учиться. Удачи, успехов в вашем нелёг-
ком труде».

Ремонтные работы в лаборатории 
полностью проведены, она оснащена 
современной мебелью, мультимедий-
ной аппаратурой, в марте установят 
аэродинамическую трубу. Лаборатория 
будет использоваться в учебном про-
цессе при изучении дисциплин курса 
«Аэродинамика».

Осинцева Юлия
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по вопросам организации мероприя-
тий и координации студентов своего 
факультета, а также их адаптации 
в вузе. Как так получилось? Тебе нра-
вится эта работа?

Полина: Я втянулась в активную 
студенческую жизнь с первых дней  
обучения в КнАГУ. Начала с обществен-
ного направления. На первом курсе 
я стала председателем старостата 
факультета. Это был очень инте-
ресный опыт: будучи первокурсницей, 
управлять старостами, наставлять, 
передавать какую-то информацию 
студентам старше тебя, более 
опытным. Со второго курса я явля-
лась заместителем председателя 
Объединённого совета обучающихся. 
Это верхушка студенческого самоу-
правления университета. Благодаря 
этому я стала более общительной, 
появились новые навыки, новые зна-
комства, новые связи, а это всегда 
новые возможности. Я помогала и про-
должаю помогать ребятам не толь-
ко нашего факультета, но и других. 
Являясь заместителем председателя 
и активным участником СКБ, я могу 
передать свои навыки другим студен-
там. Я считаю правильным не тра-
тить своё время впустую, а научить 
чему-то других. Им это поможет 
в будущем.

Что касается именно организа-
ции мероприятий – это мне нрави-
лось всегда, я начала заниматься 
этим ещё в школе. Когда я пришла 
сюда, для меня не составило большо-
го труда реализовывать свои знания 
в этом вопросе, ведь у меня уже был 
опыт, в других масштабах, но всё рав-
но это было не так сложно. Начала 
свою общественную деятельность 
в качестве волонтёра на фестивале 
«Технофест-2018». Мне довелось про-
явить свои лидерские качества, орга-
низаторские способности. В дальней-
шем я продолжила оказывать помощь 
в организации фестиваля и уже в сле-
дующем году стала организатором 
площадки «Технофеста». С каждым 
годом мой уровень рос. Я не могу ска-
зать, что узнала всё, что могла: мне 
ещё есть чему учиться. Но, оглядыва-
ясь назад, я понимаю, что очень не-
плохо справилась с задачей, которую 
передо мной ставили мои наставники:  
А. С. Гудим, Ю. С. Иванов, В. В. Солецкий. 

УЖ: Откуда черпаешь силы быть 
активной в различных сферах сту-
денческой жизни: учебной, научной, 
общественной?

Полина: Я, скорее, не знаю, откуда 
я беру силы. Пожалуй, я черпаю их в са-
мой себе и в общении с окружающими 
меня людьми. У меня замечательный 
коллектив, мы друг в друга верим, друг 
друга поддерживаем. Когда я занима-
лась, например, общественной дея-
тельностью первые три курса, я чер-
пала силы из мероприятий. Ты едешь 
куда-нибудь на мероприятие, там за-
ряжаешься, тебя там чему-то учат –  
и ты возвращаешься заражённый: 
«Круто! Я столько узнал, хочу с вами 
поделиться! Давайте работать!». 
Помогаешь и показываешь другим свои 
навыки, понимаешь, что тебя не нау-
чили ничему лишнему, дали только то, 
что действительно тебе необходимо 
каждый раз при организации того или 
иного мероприятия. Последние два 
года я стала больше времени уделять 
учёбе и науке. На первом курсе я при-
шла в СКБ «Электроника и робототех-
ника». Мне понравился их командный 
дух, их задор, с ними было просто ин-
тересно и комфортно. Ты чувствуешь 
себя как дома: все добродушные, очень 
много ответственных ребят, тебе 
всегда помогут и объяснят, если че-
го-то не понимаешь. Это тоже прида-
ёт силы развиваться. И вот к четвёр-
тому курсу я поняла, что организация 
мероприятий мне уже не так интерес-
на, как научная деятельность. Я нача-
ла потихоньку разбираться в Arduino. 
Первым моим проектом стала раз-
работка автоматической кормушки 

для домашних животных – совмест-
ный проект с моей младшей сестрой. 
Это был интересный опыт, тогда 
я впервые выступила в качестве на-
ставника. В СКБ существует система 
наставничества школьников, и на чет-
вёртом курсе я стала преподавать 
школьникам электронику и робото-
технику. Мы занимались проектной 
деятельностью, и мои наставляе-
мые успешно выступили с проектами 
на конкурсе «Я – предприниматель». 
Сейчас я начала заниматься научно-ис-
следовательской деятельностью, на-
писанием статей и по большей части 
сейчас занимаюсь своим дипломным 
проектом, потому что защита дипло-
ма не за горами.

УЖ: Перечисли свои последние/боль-
шие успехи в учебной, научной дея-
тельности, а также события в обще-
ственной деятельности.

Полина: Совсем недавно про-
шёл Всероссийский фестиваль 
«ТехноФест», организованный в рам-
ках гранта Росмолодёжи. Это был 
большой фестиваль, затрачено 
на него немало сил. Была создана сеть 
конструкторских бюро на базе сред-
них общеобразовательных учрежде-
ний в отдалённых школах Дальнего 
Востока. Это были маленькие очаги 
науки, в которых дети теперь мо-
гут расти и развиваться, приносить 
в свою жизнь науку и заниматься тем, 
что им интересно. Я считаю, это 
классно! Мы лично объезжали все эти 
посёлки и сёла. И когда ты видишь го-
рящие глаза детей, как они смотрят 
на инструменты, всевозможную элек-
тронику мелкую, когда ты с ними 
можешь поделиться своим опытом, 
а они слушают тебя и хапают эту 
информацию – это просто потряса-
юще! Многие из детей, с которыми 
мы занимались в рамках этого проек-
та, потом представляли свои проек-
ты именно на «ТехноФесте». Я могу 
сказать, что это захватывает дух, 
когда ты видишь, что наукой могут 
заниматься не только взрослые люди, 
но и совсем юные ребята, начиная с на-
чальной школы. В числе успешных про-
ектов и мероприятий вышеупомяну-
тый конкурс «Я – предприниматель», 
также различные хакатоны, прово-
димые, в частности, в рамках фести-
валя технического творчества, это 
также кейсовый чемпионат «Metal 
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Cup». Они все интересные, и многие 
разнопрофильные, даже бывают про-
фили, в которых ты мало понима-
ешь. Но потом начинаешь вникать, 
разбираться и становится интерес-
но, что-то даже становится хобби, 
например Metal Cup: там каждый год 
что-то новенькое, и ты всё больше 
и больше начинаешь увлекаться реше-
нием подобных кейсов.

УЖ: На четвёртом курсе у тебя 
была практика на одном из пред-
приятий компании «Полиметалл». 
Расскажи, что входило в твои обязан-
ности, какие компетенции приобре-
ла? Что впечатлило?

Полина: Это была очень интерес-
ная и продолжительная по времени 
практика на ООО «Ресурсы Албазино» 
компании «Полиметалл». На данном 
предприятии я была второй раз и с удо-
вольствием ещё вернусь. Мне понрави-
лась сама атмосфера: предприятие 
находится на севере Хабаровского 
края, недалеко от посёлка им. Полины 
Осипенко. Работают там вахтовым 
методом, и немногие мужчины гото-
вы ехать туда на работу. А я рвану-
ла, поехала за таёжной романтикой. 
Обстоятельства сложились таким 
образом, что я попала туда на прак-
тику впервые после 3-го курса, и мне 
понравилось. Поехать туда на вто-
рую практику было моим желанием, 
вот прям туда хотелось, мне было 
интересно. Практика была полезной 
и интересной: мы вживую познако-
мились с оборудованием, о котором 
нам рассказывали на парах, и смогли 
применить свои знания на практи-
ке. Совместно с электрослесарями 
мы производили монтаж и демонтаж 
асинхронных двигателей. Когда нам 
в университете рассказывают, какие 
бывают типы подшипников, как пра-
вильно должен садиться этот под-
шипник на вал, показывают картин-
ки, это, конечно, интересно, но когда 
ты это делаешь самостоятельно, 
это намного круче! Когда на практи-

ке мы раскрутили первый двигатель, 
у меня был детский восторг, я потом 
приходила и помогала работникам 
в ремонте этих двигателей, проси-
ла: «Давайте вместе разберём дви-
гатель, мне так нравится». Мы по-
знакомились со всем оборудованием, 
которое располагается на фабрике, 
так как электромеханическая служба, 
в которой мы были учениками энерге-
тика, отвечает за всё оборудование 
предприятия. Это были всевозможные 
асинхронные двигатели, трансформа-
торы, пускозащитная аппаратура, 
амплитудно-частотные преобразо-
ватели, большие конвейерные ленты 
и различные дробилки – всё то, о чём 
нам рассказывали на парах. Ты видишь 
в реальности и можешь понять, как 
это всё устроено, как это работает. 
Учиться становится интереснее, из-
учаемая область захватывает ещё 
больше после прохождения практики. 
После прохождения практики для себя 
лично я поняла, что хочу связать свою 
жизнь с подобной деятельностью.

УЖ: Расскажи о своих научных до-
стижениях. Что стало началом для 
занятий исследованиями? Кто твой 
руководитель?

Полина: В научную жизнь универси-
тета меня отчасти затянул мой науч-
ный руководитель – доктор техниче-
ский наук профессор Сергей Николаевич 
Иванов. В этом году я начала активно 
заниматься научной деятельностью 
и писать статьи, связанные непосред-
ственно с темой моего диплома. Уже 
успела поучаствовать в конференци-
ях в университете, а также напра-
вить свою статью в научный журнал. 
Надеюсь успеть написать в ближай-
шее время ещё пару статей и высту-
пить с ними на научной конференции. 

УЖ: Какие советы ты можешь дать 
«новичкам» – первокурсникам, кото-
рые хотели бы заниматься научной 
или общественной деятельностью? 

Полина: Выбирайте среду, в кото-
рой вам интересно работать и раз-

виваться. Главное – не забывать про 
учёбу, участвовать в мероприятиях, 
которые помогут вам в самореализа-
ции, смогут вас развить. Дерзайте –  
и обязательно станете успешными 
в той области, которую выбрали.

УЖ: Каков твой девиз по жизни?
Полина: Никогда не сдаваться, ра-

ботать до конца. Всё, что не полу-
чается, в любом случае когда-нибудь 
получится, если очень этого хочется. 
Обязательно надо верить в себя и ни-
когда не сдаваться. Если ты сам в себя 
веришь, ты со всем справишься.

УЖ: Расскажи о своих увлечениях, 
хобби. Как ты отдыхаешь от еже-
дневных забот и суеты? Чем занима-
ешься в свободное время?

Полина: Свободное время – это очень 
странное для меня понятие. Чаще все-
го его нет, потому что всегда нахо-
дится, чем заняться. А вот любимым 
хобби, делом, за которым я отдыхаю, 
является приготовление пищи. Очень 
люблю готовить кушать, в част-
ности печь. Когда-то даже хотела 
стать поваром-кондитером. Ещё одно 
хобби – активный отдых. У меня есть 
две ездовых собаки, люблю с ними вы-
езжать в лес, на них покататься.

УЖ: В этом году ты заканчиваешь 
специалитет. Расскажи о своих пла-
нах и перспективах на будущее.

Полина: Есть шутка: «Хочешь рас-
смешить Бога, расскажи ему планы 
на завтра». Честно говоря, в дан-
ный момент есть много путей, ку-
да-то можно уйти после универси-
тета, а возможно, я решу остаться 
в вузе. На данный момент для себя 
я ещё до конца не решила, но есть 
большая вероятность, что продол-
жу обучение на следующей ступеньке 
образования.

Юлия Осинцева,  
Анастасия Маслова

День российской науки отмечается  
8 февраля. Это праздник академиков, 
учёных, профессоров и студентов, ре-
шивших посвятить свою жизнь научной 
и исследовательской деятельности.

Наука – это сила, дающая прогресс, 
движение, развитие во всех сферах жиз-

ни: медицине, образовании, экономике, 
производстве. Достижения учёных выво-
дят человечество на новый уровень жиз-
ни, повышая её качество.

Науке в России уделяется особое вни-
мание. Предоставляются условия для мо-
лодых специалистов и исследователей, 

запускаются программы фундаменталь-
ных научных исследований, поддержи-
вается конкурентоспособность в области 
научных разработок. Наука помогает 
нам находить решения для проблем по-
вседневной жизни и искать ответы 
на загадки Вселенной. Другими сло-

Присоединяйтесь к миру науки! Наука – это мощно!



9№ 1 (125), 28.02.2023

НАУКА

вами, она является одним из важней-
ших источников знаний. Современная 
наука формирует мировоззрение чело-
века, тесно связана с техническим про-
грессом, помогает создавать прогнозы 
развития общества и разрабатывать 
программы, решать проблемы, встаю-
щие перед человечеством.

В последние годы увеличилось количе-
ство молодых учёных. Приоритетными 
научными направлениями на сегодняш-
ний день становятся способы обработки 
и хранения больших объёмов информа-
ции, создание и применение новейших 
материалов, искусственный интеллект, 
применение экологически чистых и ре-
сурсосберегающих технологий. 

В этот день предлагаем оглянуться 
назад и посмотреть на победы и дости-
жения учёных КнАГУ разного возраста 
за недавно окончившийся год. 

Большим событием 2022 года для на-
шего университета стали победы в на-
учно-исследовательской деятельности, 
прежде всего, в грантовой деятельности.

Шесть преподавателей университета 
стали победителями конкурса 2022- 
2024 года на право получения сти-
пендии Президента РФ молодым учё-
ным и аспирантам, а также грантов 
Президента РФ для государственной 
поддержки молодых учёных и ведущих 
научных школ. Следует подчеркнуть, что 
грант Президента РФ для государствен-
ной поддержки ведущих научных школ 
РФ был получен КнАГУ впервые. 

Одним из ключевых событий науч-
ной жизни университета стала победа 
в конкурсе грантов в форме субсидий 
из федерального бюджета образова-
тельным организациям высшего обра-
зования на реализацию мероприятий, 
направленных на поддержку студен-
ческих научных обществ с проектом 
«Организация и проведение меропри-
ятий, направленных на развитие науч-
но-исследовательской деятельности об-
учающихся, в рамках Сети студенческих 
конструкторских бюро “Geek.Knastu”». 

В рамках гранта было проведено 18 
научных и научно-технических меро-
приятий (конференций, круглых столов 
и конкурсов), направленных на раз-
витие научно-исследовательской дея-
тельности студентов, 54 студента полу-
чили возможность посетить научные 
форумы, конференции, школы, конкур-
сы, выставки, конгрессы, чемпионаты 
и соревнования. 

Впервые три проекта молодых учёных 
КнАГУ поддержаны грантами по меро-
приятиям «Проведение инициативных 
исследований молодыми учёными» 
и «Проведение исследований научными 
группами под руководством молодых 
учёных» Президентской программы ис-
следовательских проектов Российского 
научного фонда. На все три проекта РНФ 
выделил более 12 млн рублей в год.

Шесть научных проектов КнАГУ под-
держаны грантами Министерства об-
разования и науки Хабаровского края. 
В число победителей вошли ведущие 
учёные Комсомольского-на-Амуре го-
сударственного университета, что яв-
ляется наибольшим результатом среди 
вузов региона. 

Два научных проекта КнАГУ стали по-
бедителями конкурса грантов малых 
научных групп Российского научного 
фонда на 2023-2024 год. Участниками 
данных научных коллективов являются 
аспиранты и студенты. Благодаря уча-
стию в грантах они вовлекаются в ис-
следовательский процесс, что способ-
ствует развитию и популяризации науки 
в КнАГУ. 

Аспиранты и студенты нашего вуза 
участвуют и побеждают в стипендиаль-
ных и научных конкурсах. В 2022 году 
среди стипендиальных побед можно 
отметить, что 9 аспирантов и студентов 
стали победителями стипендиально-
го конкурса имени Н. Н. Муравьёва-
Амурского; 4 аспиранта и студен-
та стали победителями стипендий 
Правительства Российской Федерации 

и стипендий Президента Российской 
Федерации.

Конкурс научно-исследовательских 
программ XXVIII Хабаровского краево-
го открытого фестиваля «Студенческая 
весна – 2022» был проведён впервые 
в г. Комсомольске-на-Амуре, причём 
два основных направления в области 
инноваций и технического творчества 
и в области прикладных экономических 
исследований были проведены в КнАГУ. 
В итоге конкурса 8 студентов КнАГУ ста-
ли победителями и призёрами в конкур-
се научно-исследовательских программ 
XXVIII Хабаровского краевого открытого 
фестиваля «Студенческая весна – 2022».

Уверены, что все победы и достиже-
ния в науке 2022 года дали импульс 
к поиску ответов на решение актуаль-
ных научно-технических проблем, укре-
плению образовательных и научных 
связей между поколениями учёных 
и стремлению к покорению новых науч-
ных вершин. 

Новый год должен стать не менее яр-
ким и амбициозным для молодёжи на-
шего университета. Новые вызовы – это 
и новые победы, новые достижения! 
Желаем успехов нашей талантливой мо-
лодёжи в научных исследованиях и реа-
лизации всех задуманных планов!

Наш университет – уникальная инно-
вационная научная площадка, включа-
ющая многие десятки интересных ис-
следовательских направлений. Среди 
множества исследований каждый из вас 
сможет найти для себя самое близкое 
и увлекательное. Присоединяйтесь 
к великому миру науки вне зависимости 
от возраста, факультета, курса! Наука – 
это мощно!

Анна Ахметова,  
Наталья Жалдак,  

Управление научно-
исследовательской 

деятельностью
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В День российской науки в Хабаровском крае чествовали 
учёных КнАГУ

В День российской науки в краевой 
столице состоялся торжественный при-
ём заслуженных деятелей науки и по-
бедителей краевого конкурса молодых 
учёных. В мероприятии, приуроченном 
ко Дню российской науки, приняли уча-
стие представители научного сообще-
ства региона разных поколений.

С 2015 года за выдающиеся научные 
достижения, создание научных школ, 
разработку прогрессивных научных 
теорий и подготовку научных кадров 
трём представителям научного сооб-
щества ежегодно присваивается по-
чётное звание «Заслуженный деятель 
науки Хабаровского края». В этом году 
звания был удостоен доктор техниче-
ских наук, главный научный сотрудник 
управления научно-исследовательской 
деятельностью Комсомольского-на-
Амуре государственного университета 
Борис Яковлевич Мокрицкий. Учёный 
подготовил 3 кандидатов технических 
наук, является автором более 470 науч-
ных работ, 9 монографий, 147 патентов 
на изобретения. Научное направление 
исследований – совершенствование 
эксплуатационных свойств металлоре-
жущих инструментов. Награду Борису 

Яковлевичу вручил заместитель пред-
седателя правительства края по соци-
альным вопросам Евгений Леонидович 
Никонов.

«Интеллектуальный потенциал 
региона – это более 2500 исследова-
телей, докторов и кандидатов наук. 
Сфера изысканий огромна – от раци-
онального природопользования и кли-
мата до создания новых материалов, 
цифровых технологий и энергосбе-
режения. Новой ступенью развития 
научного сообщества станет межву-
зовский кампус как площадка для гене-
рации идей талантливой молодёжи, 
а также для привлечения студентов 
со всей страны и из-за рубежа», ‒ от-
метил Евгений Леонидович Никонов.

В рамках торжественного приёма под-
вели итоги краевого конкурса молодых 
учёных. Он проводится с 1999 года. Его 
цели: повышение научной активности 
молодых исследователей, привлечение 
их к решению проблем научно-техниче-
ского обеспечения развития экономики 
и социальной сферы края, поддержка 
талантливых молодых учёных и аспи-
рантов, повышение престижа научного 
труда. За всю историю проведения кон-
курса участниками стали более 2 тысяч 
молодых исследователей, в 2023 году 
для участия в конкурсе был заявлен 141 
научный проект.

Дипломы призёров XXV Краевого 
конкурса молодых учёных по-
лучили молодые учёные КнАГУ: 
в секции «Технические и химические 
науки» 1-е место у Табарова Бехруза 
Довудходжаевича, кандидата техни-
ческих наук, доцента кафедры ЭПАПУ 
(ФЭУ), 2-е место у Проценко Александра 
Евгеньевича, кандидата технических 

наук, доцента кафедры ХиХТ (ФМХТ); 
в секции «Гуманитарные науки, искус-
ствоведение и культурология (история 
и археология, педагогика, филология, 
философия, культурология, искусствове-
дение)» 1-е место у Скидина Владимира 
Витальевича, магистранта (СГФ).

В рамках мероприятия состоялась 
рабочая встреча ректора университе-
та Эдуарда Анатольевича Дмитриева 
с заместителем председателя пра-
вительства края по социальным во-
просам Евгением Леонидовичем 
Никоновым и министром образова-
ния Хабаровского края Викторией 
Георгиевной Хлебниковой. В ходе встре-
чи участники согласовали совместные 
действия правительства Хабаровского 
края и КнАГУ в рамках социальной по-
литики края.

Поздравляем заслуженного деятеля 
науки и молодых учёных КнАГУ с высо-
кой наградой! Желаем всем крепкого 
здоровья, плодотворных исследований, 
новых научных открытий и ярких дости-
жений. Не останавливайтесь на достиг-
нутом, ставьте перед собой амбициоз-
ные цели и обязательно их достигайте!

Юлия Осинцева
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Команда КВН КнАГУ прошла в финал Студенческой лиги
3 февраля в Доме молодёжи прошёл 

полуфинал лиги студентов и рабочей 
и служащей молодёжи, участником ко-
торой стала команда Комсомольского-
на-Амуре государственного университе-
та «Не отчисляйте!». В состав команды 
вошли Альберт Палыгин (ФКТ), Анна 
Евстигнеева (ФКТ), Владимир Ли 
(ФАМТ), Рената Штарк (ФКС), Александр 
Осипов (ФКС). 

Ведущим мероприятия стал участник 
Высшей лиги в составе команды КВН 
«Пал Палыч», обладатель «Большого 
КВИНа в тёмном» Александр Худиев. 

Организатором мероприятия высту-
пил отдел по молодёжной политике 
Управления по физической культуре, 
спорту и молодёжной политике адми-
нистрации Комсомольска-на-Амуре. 

В борьбе за выход в финал сошлись  
8 команд, которые сыграли три кон-
курса. В первом испытании «Визитка» 
участник КВН КнАГУ Альберт Палыгин 
объявил: «Вся моя старая команда разъ-
ехалась! Поэтому я, красивый молодой 
и харизматичный, представляю универ-
ситет в одиночку!» Студент успел расска-
зать всего несколько шуток, как на сце-
ну пришли ещё четверо учащихся КнАГУ 
со словами: «Альберт, ты один не спра-
вишься! Мы твоя новая команда и бу-
дем тебе помогать». Остаток первого 
конкурса Альберт доказывал ребятам, 
что даже в одиночку его юмор придёт-
ся по вкусу залу: «Преподаватели мне 
говорили: "Альберт, хватит шептаться! 
Расскажи свои шутки всем, мы вместе 
посмеёмся”. Вот я и рассказываю свои 
шутки». После ребята дружно показали 
забавные миниатюры. Здесь команда 
КнАГУ набрала максимум – 30 баллов. 

«Таким составом мы участвовали 
первый раз. Но мы быстро нашли об-
щий язык! Для нас было не ново вы-
ступить на сцене, написать шутки 

и сценарий. Вова Ли уже давно играет 
в студенческий КВН, Альберт зани-
мается стендапом, а я играла в КВН 
в школе. Подготовку к нашему вы-
ступлению мы начали после Нового 
года: ходили на редактуры, собира-
лись в университете, придумывали 
новые ходы. Ведь каждая команда, 
которая идёт на выступление, хочет 
победить. Если думать, что команда 
проиграет, то тогда идти не имеет 
смысла. Важен хороший настрой!», – 
прокомментировала капитан команды 
КВН КнАГУ Анна Евстигнеева.

Следующим этапом стал «Биатлон». 
В этом конкурсе шутки читал Владимир 
Ли без каких-либо сценок и импровиза-
ций. До мероприятия ребята подготови-
ли около 20 шуток, но ведущий сказал 
озвучить только пять самых смешных 
на их взгляд. В этом испытании жюри 
не отсеивали участников, чьи шутки ка-
зались менее смешными. Судьи, наобо-
рот, давали по одному баллу тем, кто 
сумел их рассмешить. Всего в этом кон-
курсе было пять раундов, и за каждый 
можно было получить бонус от жюри. 
Команде «Не отчисляйте!» удалось по-
лучить 2 балла, что стало довольно хо-
рошим результатом. 

Далее участников ждало испытание 
«Ситуация». Здесь члены жюри выхо-

дили на сцену, ведущий называл ситу-
ацию и участникам нужно было приду-
мать продолжение их фраз. Например, 
Екатерина Калугина примерила на себя 
роль продавщицы и обращалась к участ-
никам со словами: «Что брать будете?», 
а Олег Кулагин предстал в роли малень-
кого мальчика и говорил: «Дяденька, 
я больше так не буду!» На этом этапе 
команде «Не отчисляйте!» удалось на-
брать 26 баллов из 30 возможных.

«Последние два этапа оказались 
для нашей команды очень сложными! 
В ограниченное время нужно было при-
думать смешные шутки. При этом 
нельзя повторяться с другими ко-
мандами. Но у нас была выигрышная 
“Визитка”, поэтому с первого конкурса 
мы получили большой отрыв», – поде-
лилась Анна Евстигнеева. 

По итогам команда «Не отчисляй-
те!» КнАГУ заняла второе место и про-
шла в финал. Первое место получила 
команда «Hello Kitty’s» ККТиС. Кроме 
того, в финал вышли две сборные КВН 
от АмГПГУ: «Кошки Ероша» и «На прико-
лах», а также ГАСКК «Картавые тигры». 
Наградил участников главный специа-
лист отдела по молодёжной политике 
администрации города Олег Кулагин: 
прошедшие в финал команды получили 
путёвки в финал, остальные – дипломы 
за участие. Кроме того, все команды по-
лучили подарки от спонсоров.

Поздравляем ребят с успешным вы-
ступлением, желаем побед в финале 
и самых ярких моментов! Всё только 
начинается!

Вы также можете стать участником 
студенческих команд КВН. По всем во-
просам обращаться в отдел организа-
ции воспитательной работы: начальник 
отдела Ирина Викторовна Тюрина, ауд. 
320а/1; тел. 13-30; +7(914)373-47-59.

Оксана Фадеева, 
студенческий медиацентр
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«Представлять КнАГУ было очень волнительно, но я 
искренне рад, что мы в университете такие дружные!»

26 января в Амурском гуманитар-
но-педагогическом государствен-
ном университете состоялся кон-
курс «Студент года 2023». Студент 
первого курса факультета энергетики 
и управления, боец отряда штаба СОП 
«Экспресс» Евгений Файзулин предста-
вил Комсомольский-на-Амуре государ-
ственный университет. За звание «Мисс 
и Мистер студенчество» боролись  
10 студентов от 5 учреждений высшего 
и среднего профессионального образо-
вания города. 

Организатором мероприятия вы-
ступил отдел по молодёжной по-
литике Управления по физической 
культуре, спорту и молодёжной поли-
тике Администрации Комсомольска-на-
Амуре. Ведущими выступили Владимир 
Саприн и Анастасия Руснак.

Оценивало участников экспертное 
жюри:
• Екатерина Абрамова – начальник 

отдела по молодёжной политике 
в Комсомольске-на-Амуре;

• Анна Калугина – начальник отдела 
поддержки молодёжных инициатив 
в правительстве Хабаровского края;

• Анна Серова – руководитель вокаль-
ной шоу-группы «Каламбур»;

• Ирина Левшина – руководитель об-
разцового коллектива театр мод 
«Мармелад»;

• Алексей Воронин – автор и органи-
затор интеллектуально-развлека-
тельной игры «Клевер-шоу»;

• Мария Мшвениерадзе – директор 
цветочной студии «Мари» и кафе 
«Имерети»;

• Роман Лобов – директор проекта 
«Аномалия»;

• Елизавета Азаренко – актриса 
Комсомольского-на-Амуре драмати-
ческого театра, организатор проекта 
«Арт-класс».

Участникам предстояло показать себя 
в четырёх этапах. 2023 год в России 
объявлен Годом педагога и наставни-
ка. Именно поэтому тема наставниче-
ства так или иначе коснулась каждого 
представителя учебного заведения 
на конкурсе. 

За участников пришли поболеть груп-
пы поддержки студентов из их учеб-
ных учреждений. Ребята взяли с собой 
с флаги, плакаты и фирменные футбол-
ки. Каждая команда выкрикивала имя 
своего представителя и поддерживала 
весёлыми кричалками. 

«Это мероприятие, самое глобаль-
ное, в котором мне довелось поуча-
ствовать. Участники и участницы 
были очень добрыми, весёлыми и энер-
гичными. Мы друг друга поддерживали 
и наслаждались этим мероприятием. 
Дружеская атмосфера – это самое 
лучшее, что может быть на конкур-
се!» – поделился студент первого курса 
факультета энергетики и управления.

В первой номинации – «Визитка» – 
студентам нужно было показать себя 
в образе наставников. Первокурсник 
КнАГУ Евгений Файзулин показал себя 
в роли экономиста-специалиста в иде-
альной форме, который решит любую 
задачу, обладает смекалкой и всегда 
готов поделиться своими знаниями. 
Кроме того, студент показал «секреты» 
сдачи экзаменов на первом и втором 
курсах. 

Далее участники проявили себя 
в интеллектуальном конкурсе, где нуж-
но было угадать ложность и истинность 
высказываний. Зал едва ли мог сдер-
жать удивление, ведь вопросы были 
довольно необычными. Оказалось, что 
ДНК человека и банана совпадает на  
50 %, а перевод слова «алиби» как 
«это был не я» оказался неверным. 
Невероятно, но правдой оказалось 
утверждение, что чем более человек 
интеллектуален, тем больше у него в во-
лосах меди и цинка. Практически никто 
на это утверждение не ответил пра-
вильно, а ведущий в шутку предложил 

проверять людей на интеллект именно 
таким образом.

Свои таланты участники продемон-
стрировали в творческом конкурсе. 
Команда КнАГУ выбрала песню «Звенит 
январская вьюга». Квартет исполнил её 
в стиле рок. Динамичная композиция 
идеально вписалась во время года, а зал 
её узнал с первых же нот вступления.

Конкурсную часть завершило карна-
вальное дефиле, которое получило на-
звание «Маскарад». В рамках этого эта-
па студенты в ярких нарядах прошлись 
по подиуму. В конце мероприятия 
корреспонденты 6ТВ «Комсомольское 
Время» взяли интервью у участников. 

По итогам конкурса призовые места 
распределились следующим образом:
• «Мистер студенчество 2023» – 

Виктор Шебалдин (Комсомольский-
на-Амуре колледж технологий 
и сервиса);

• «Мисс студенчество 2023» – 
Каролина Карпинская (Амурский гу-
манитарно-педагогический государ-
ственный университет);

• «Вице-мистер студенчество» – 
Андрей Макаркин (Комсомольский-
на-Амуре судомеханический техни-
кум имени героя Советского Союза 
В. В. Орехова»);

• «Вице-мисс студенчество 2023» – 
Ксения Петракова (Комсомольский-
на-Амуре колледж технологий 
и сервиса);

• «Приз зрительских симпатий» среди 
парней – Михаил Наумов (АмГПГУ);

• «Приз зрительских симпа-
тий» среди девушек – Ксения 
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Петракова (Комсомольский-
на-Амуре колледж технологий 
и сервиса);

• Лучшая группа поддерж-
ки – Губернаторский авиа-
строительный колледж города 
Комсомольска-на-Амуре.

Награждали победителей призёры 
прошлогоднего конкурса Элина Любова 
и Тимофей Голик.

Евгений Файзулин поделился с нами 
справедливым советом: «Рекомендация 
тому, кто хочет принять участие 
в конкурсе “Студент года”: лучше на-
чинать готовиться за месяц или за два 

до мероприятия. Визитка, творческий 
номер должны быть максимально 
обьёмными и наполненными разны-
ми взаимодействиями и ситуациями. 
Но лучше не стремиться к победе, 

а веселиться от души и наслаждаться 
конкурсом!»

Поздравляем достойного предста-
вителя Комсомольского-на-Амуре 
государственного университета кон-
курса «Студент года – 2022» Евгения 
Файзулина с ярким выступлением 
и невероятной поддержкой. Желаем 
дальнейшего развития и новых побед! 
Уверены, что в следующем году Евгений 
станет достойным наставником для но-
вого конкурсанта! 

Оксана Фадеева, 
студенческий медиацентр

14 февраля – от этой даты веет особой 
атмосферой, ведь это праздник влю-
блённых и тех, кто просто любит. В этот 
день мы радуемся совместному вре-
мяпрепровождению с любимыми, вос-
хищаемся романтичным настроением, 
дарим счастье, тепло и любовь охотнее. 
Мы берём бумагу всех оттенков красно-
го цвета и делаем валентинки в форме 
сердца, закупаемся вкусным шокола-
дом и воздушными шарами, чтобы по-
дарить незабываемые эмоции тем, кого 
любим.

История праздника
Мы с охотой идём к календарю и счи-

таем оставшиеся дни до долгожданного 
события, ведь они дают нам возмож-
ность увидеться с друзьями, поесть 

вместе любимые блюда и получить оби-
лие положительных эмоций. Увлекаясь 
праздниками, мы не задумываемся 
об их истории, у нас не появляются 
вопросы: почему в данный день при-
нято дарить подушки в форме сердца, 
конфеты, букеты, брелки? или почему 
нам нужно обмениваться комплимен-
тами, признаваться в любви и всячески 
проявлять знаки внимания? У каждого 
праздника есть история. День влюблён-
ных или тех, кто просто любит, не стал 
исключением.

Каждый из нас был предан любимо-
му делу, и человек, в честь которого на-
зван праздник День святого Валентина, 
был верен своему. Валентином звали 
римского легионера из города Терни. 
Он совмещал службу в армии с дея-
тельностью христианского священника. 
Империя, где жил Валентин, вела по-
стоянные войны и призывала на служ-
бу всё больше молодых людей. Чтобы 
укрепить боевой дух солдат, импера-
тор Клавдий II издал приказ о запрете 
браков для военных. Он считал, что 
женатый легионер думает не о побе-
де, а о благополучии своих близких. 
Солдаты, отправляясь в долгие походы, 
скучали и думали лишь о возвращении 
к возлюбленным. Валентин не мог спо-
койно смотреть на мучения своих сослу-
живцев. Ночами он тайно венчал легио-
неров и передавал любовные послания.

О действиях Валентина узнал импера-
тор, он не стал разбираться в причинах 
его поступков, а приказал казнить сол-
дата за нарушение устава. Легионера 
бросили в тюрьму и взяли под охрану. 
Там священник начал общаться с доч-

кой стражника, Юлией. Вечером пе-
ред днём казни он написал ей корот-
кое любовное послание, подписав его 
«Твой Валентин». Девушка получила 
его только после того, как приговор был 
приведён в исполнение. Считается, что 
она хранила верность возлюбленному 
до конца своих дней. Возможно, вы зна-
ете и другую легенду праздника, но по-
скольку 14 февраля принято связывать 
с любовью, симпатией, нежностью 
и лаской, то предлагаю дать шанс и этой 
истории.

Русский праздник – День Петра 
и Февронии

Новый год, Рождество, День всех 
влюблённых, Международный жен-
ский день и Хеллоуин – праздники, ко-
торые пришли к нам из других стран. 
И мы с удовольствием внедряем их 
в свою жизнь, забывая о российской 
культуре, в которой также есть собы-
тия, интересные своим происхожде-
нием не меньше зарубежных. Одним 
из таких праздников принято считать 
День Петра и Февронии, или день се-
мьи, любви и верности. Согласно ска-
занию, за несколько лет до княжения 
Пётр убил огненного змея, но испачкал-
ся его кровью и сильно заболел. Князю 
приснилось, будто его может исцелить 
Феврония, крестьянка деревни Ласково 
в Рязанской земле. В одном из крестьян-
ских домов в селе Ласково гонец, по-
сланный на поиски врача для заболев-
шего князя Петра Муромского, увидел 
девушку за ткацким станом и пригласил 
вылечить князя. Феврония согласилась 
и в качестве платы за лечение поже-
лала, чтобы князь женился на ней 

День влюблённых или тех, кто любит?
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после исцеления, и тот пообещал на ней 
жениться. Феврония исцелила князя, 
однако он не сдержал своего слова, по-
скольку Феврония была простолюдин-
кой. Но в процессе лечения Феврония 
намеренно не залечила один струп 
на теле князя, из-за чего болезнь воз-
обновилась. Феврония вновь вылечила 
Петра, и он был вынужден жениться 
на ней. Бояре не захотели иметь кня-
гиню-простолюдинку. Князю пришлось 
взять Февронию и уехать с ней. 

В Муроме началась смута, многие пы-
тались занять освободившийся престол, 
начались убийства. Тогда бояре попро-
сили князя с женой вернуться. Князь 
и княгиня вернулись, и Феврония в даль-
нейшем сумела заслужить любовь го-
рожан. В преклонном возрасте, приняв 
монашеский постриг в разных монасты-
рях с именами Давид и Евфросиния, они 
молили Бога, чтобы им умереть в один 
день, и завещали положить их тела в од-
ном гробу. Скончались они в один день 
и час. Сначала их тела положили в раз-
ных обителях, но на следующий день 
они оказались вместе. Официально 
в России день семьи, любви и верности 
отмечают 8 июля. 

Что стоит дарить?
Получать подарки от своих любимых, 

друзей и близких нравится всем. Когда 
мы получаем презенты, мы осознаем, 
что нас любят и ценят, помнят и призна-
ют. Но делать сюрпризы – куда более 
приятное занятие. Выбирая подарок для 
того, кого хотим порадовать, мы вспо-
минаем всё, что знаем о человеке, всё, 
что он любит, представляем в голове его 
реакцию и думаем о том, чтобы пода-
рок был действительно полезным. Если 
вы хотите сделать второй половинке 
или другу сладкий подарок, то смелей 
хватайте с полки в магазине шоколад 
и дарите. Шоколада много не бывает. 
Такое лакомство можно использовать 
в качестве денег (индейцы племени 
Майя лайфхаком воспользоваться уже 
успели) и лечиться от всех болезней 
на свете (эту хитрость применяли лека-
ри во Франции в XIX веке), а сладкоежке 
можно подарить билет в Швейцарию –  
страну, которая является лидером 
по потреблению шоколада. Если вы дав-
но мечтаете о парных футболках, то та-
кой подарок на день влюблённых будет 
отличной идеей. Вы не только доста-
вите удовольствие близким, но и запа-

сётесь второй футболкой, если с вашей 
что-то произойдёт. И не забываем про 
парные кружечки. Они дадут возмож-
ность навещать своих друзей чаще, 
а также засиживаться у них дома с круж-
кой чая.

Традиции в других странах
День святого Валентина – популяр-

ный праздник почти во всех странах 
мира. Исключением будет Саудовская  
Аравия – здесь на день любви наложен 
табу. Несмотря на то что день влюблён-
ных – праздник для всех, в разных стра-
нах его отмечают по-разному: итальян-
цы 14 февраля называют сладким днём 
и дарят сладости и конфеты. Валентинки 
посылают по почте в розовом конверте 
без обратного адреса. Традиция дарить 
шоколад в День святого Валентина рас-
пространена и в Южной Корее, причём 
подарки делают только женщины своим 
мужчинам. В Дании обычно посылают 
друг другу засушенные белые цветы, 
а в Испании отправить любовное посла-
ние с почтовым голубем считается кра-
сивым жестом.

Ангелина Шульга, 
студенческий медиацентр

Реклама + искусство = успех!

Данная тема меня привлекла по не-
скольким причинам. Во-первых, я ста-
раюсь развиваться в разных направле-
ниях, чтобы приумножить свои умения 

и навыки в разных видах деятельности, 
поскольку в наше время иметь одну 
компетенцию и жить, полагаясь только 
на неё, нельзя. Иногда я специально 
просматриваю рекламные ролики, осо-
бенно у состоявшихся компаний, чтобы 
рассмотреть используемые в них гра-
мотные приёмы владения кадром, ко-
торые, кстати, нередко вызывали удив-
ление, потому что техника, правильная 
постановка хронометража и иного со-
провождения повышают мастерство, 
что научно доказано. Во-вторых, тема 
искусства мне сама по себе интересна, 
к тому же сложные произведения раз-
вивают ум, что тоже научно доказано.

В нынешнее время невероятных тех-
нологий, возможностей мы упускаем 
из виду искусство в его изначальном 
смысле, а именно художественной 
практики, предпочитая вместо него вся-
кого рода фильмы, музыку, книги, кото-
рые легки для понимания и быстры при 
нахождении. Но задумывался ли кто-ни-
будь, какой вклад внесли великие ху-
дожники, такие как Леонардо да Винчи, 

Иван Крамской, Сальвадор Дали и дру-
гие, для современного времени? 

Дело в том, что нынешнее время 
основано на купле-продаже товаров 
и услуг, которым характерна различная 
собственность, представленная в виде 
фирм, компаний, универмагов, гипер-
маркетов, производственных фабрик 
и так далее. Все эти активы не могут 
существовать без рекламы, особенно 
если предприятие или магазин только 
начали свою работу. По этой причи-
не люди всё более креативно и более 
увлекательно создают рекламу, дабы 
привлечь новых клиентов, покупателей. 
Заказчики реклам очень умны и пони-
мают, что эффективная реклама – та, 
в которой все узнают какие-то извест-
ные моменты, детали, явления, которые 
буквально за секунды смогут всплыть 
в мыслях с фразой «где-то я это уже ви-
дел». В наше время для этого активно 
используются картины.

Так, например, величайшая картина 
«Мона Лиза», написанная Леонардо 
да Винчи, успела побывать у редак-
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торов как минимум в десятке крупных 
реклам.

Стоит отметить, что зрители по до-
стоинству оценили данные рекламные 
ходы и креативность авторов, посколь-
ку изображение с великой картиной 
стало нести в себе не только тонкое 
и сложное искусство, но и смешные 
воспоминания с рекламных компаний. 
Леонардо да Винчи до сих пор всем 
напоминает о своём таланте в написа-
нии картин, ведь спустя целых 6 веков 
портрет госпожи Лизы дель Джокондо 
производит изысканные впечатления, 
ею не переставая любуются люди все-
го мира, а рекламные ролики с её уча-
стием вызывают большой восторг. При 
этом продажи, полученные путём такой 
рекламы, выросли.

Ещё один пример, который есть 
на полках российских магазинов, су-
пермаркетов, это конфета «Мишка ко-
солапый». Практически каждый рос-
сиянин пробовал данную конфету и, 
конечно же, замечал на фантике знаме-
нитую картину Шишкина и Савицкого. 
Знаменитая российская картина девят-
надцатого века и не менее знаменитая 
конфета, выпускаемая ещё со времён 
СССР, постоянно популяризировали 
друг друга, а наши бабушки, которые 

часто приходят к внукам с гостинцами, 
время от времени приносили эти конфе-
ты. Но больший эффект данная сладость 
произвела, конечно же, в СССР, когда 
люди ещё активно ходили в музеи и сле-
дили за культурными достижениями.

Помимо картин, в рекламных роликах 
активно используют и другие произве-
дения искусства, которые мы, к сожа-
лению, не сразу замечаем. Взять, на-
пример, новогоднюю рекламу M&M, 
которая была снята аж в 2007 году. 
Данная реклама показывает встречу 
Санта-Клауса с Жёлтым и Красным под 
прекрасную музыку Чайковского из ба-
лета «Щелкунчик» – Танец Феи Драже.

Рекламный ролик Samsung, в котором 
использовали шикарную во всех аспек-
тах музыку Антонио Вивальди «Зима».

Эти примеры не являются исключи-
тельными и единичными, рекламные 
компании активно пользуются подоб-
ного рода приёмом, дабы привлечь 
ещё большее количество покупателей 
и закрепиться на рынке, поскольку их 
консультируют люди таких профессий, 
как психолог, дизайнер эмоций, кор-
поративный антрополог, медиатор, 
медиатор социальных конфликтов, 
нейропсихолог, психоаналитик и дру-
гие, разбирающиеся в психологии че-
ловека, люди, которые хорошо и в де-

талях знают, как можно воздействовать 
на психику путём включения в рекламу 
произведений искусства, но не просто 
произведений искусства, а шедевров.

Таким образом, мы можем наблю-
дать, что включение искусства в рекла-
му вовсе не одноразовый приём, это на-
стоящая стратегия, в которой учитывают 
множество факторов. 

Напоследок хотелось бы обратить-
ся к читателям, особенно к молодёжи 
и подрастающему поколению, и донести 
до них важность искусства и творчества 
в жизни. Ведь если игнорировать эту 
часть культуры, то рано или поздно она 
прекратит своё существование за нена-
добностью, что может полностью свести 
на нет весомый исторический период. 
Как писал Рэй Брэдбери в своей книге 
«451 градус по Фаренгейту»: «Книги – 
только одно из вместилищ, где мы хра-
ним то, что боимся забыть. В них нет 
никакой тайны, никакого волшебства. 
Волшебство лишь в том, что они гово-
рят, в том, как они сшивают лоскутки 
вселенной в единое целое». Однако 
искусство не ушло далеко от книг, зача-
стую его нужно рассматривать как еди-
ное целое, что в свою очередь и есть 
богатство человечества, но если это 
богатство растрачивать, оно пропадёт 
насовсем. Цените искусство, храните 
культурное наследие предков.

Артём Стрюк,  
студенческий медиацентр

СВОБОДНОЕ МНЕНИЕ

4 года назад я купила курс...
Точнее, даже 2 курса – курс по копи-

райтингу и курс то творчеству. И мне 
сейчас уже не стыдно признаться: я их 
не прошла! 4 года я не могла найти вре-
мя на то, чтобы изучить материалы, ко-
торые так хотелось заполучить. И вот на-
стал их день! Какой именно? И почему 
именно сейчас?

В преддверии нового года я проходи-
ла мини-курс о воплощении желаний 
(помашите ручкой, кто тоже любит пе-

ред новым годом загадывать желания 
на будущий год). И там я столкнулась 
с одной классной техникой, с которой 
знакома давно, но ни разу до того мо-
мента так и не пользовалась. О ней 
я вам сегодня и хочу рассказать. Но что 
там одна, к ней идеально подходит 
пара других практик, которые, напро-
тив, мною были опробованы не один 
раз. Поэтому поехали: на сегодня 3 от-

личные практики для высвобождения 
вашего времени.

Первая практика – утренние стра-
ницы. Этой практикой поделилась Д. 
Кэмерон в своей книге «Путь художни-
ка». Суть практики в том, чтобы, про-
снувшись утром, просто излить на бу-
магу (если опираться на книгу, то речь 
идёт о трёх листах текста) все свои 
мысли. Поначалу, когда я пробова-
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ла начинать утро с этой практики, было 
довольно сложно: непонятно, о чём же 
писать? Я начинала с того, что описыва-
ла просто то, что вижу вокруг себя, что 
собираюсь делать, описывала свои ощу-
щения и то, что вообще думаю о своём 
текущем занятии. «Блин, не знаю о чём 
писать. Выпила воды, напротив меня 
стоит кофеварка, варит кофе, в сосед-
ней комнате сопит ребёнок, ворочается, 
наверное, скоро проснётся…» Со време-
нем ваше сознание само подскажет, что 
писать. Сейчас мне трудно представить 
своё утро без этого. Данная практика 
помогает освободить мозг от мыслей, 
которые создают суету и тревогу, кото-
рые формируют мыслительную жвачку 
и постоянно отвлекают от реальности. 

Вторая практика – очистка оператив-
ной памяти. В нашем мозгу есть три 
вида памяти: долгосрочная, кратко-
срочная и рабочая (её ещё называют 
оперативной памятью). Термин «ра-
бочая память» был введён Джорджем 
Миллером, Евгением Галантером 
и Карлом Прибрамом в контексте тео-
рии, в которой человеческий ум сравни-
вался с компьютером. Она представляет 
собой когнитивную систему ограничен-
ной ёмкости, обеспечивающую вре-
менное хранение информации, доступ-
ной для непосредственной обработки. 
В большей степени этот вид памяти 
фокусируется на обработке, а не на при-
обретении информации. С её помощью 
человек способен сохранять в уме ин-
формацию, с которой работает, и если 
такой информации слишком много, 
возникает перегрузка нашего мозга. 
Рабочая память также позволяет ком-
бинировать информацию, полученную 
от органов восприятия, с долговремен-
ной и кратковременной памятью.

Итак, простая и в то же время сложная 
практика: вам нужно выписать на листок 
все ваши дела. Простая, потому что всё 
уже есть у вас в голове. Сложная – ведь 
придётся потратить немного времени 
и усилий, чтобы выгрузить из головы 
максимум этой информации.

Поэтому берём двойные листочки 
(шучу, любые листочки), ручки и пишем 
длинный, максимально подробный спи-
сок дел:
• в первую очередь выписываем все-

все ваши висяки: допройти курс, 
дочитать книгу, сходить к врачу 
полечить зубки и вообще всё, что 

вы хотите или вам надо сделать 
давным-давно;

• теперь дела, которые надо было сде-
лать вчера;

• дальше я предлагаю взять некий 
временной промежуток (например, 
1 месяц) и выписать дела, которые 
предстоит вам сделать в этот вре-
менной промежуток, дела у которых 
установлены определённые дедлай-
ны и которые нужно успеть сделать 
в этот промежуток;

• дальше вписываем регулярные дела 
(стирка, уборка, передача показаний 
счётчиков, оплата счетов и т. п.).

Всё записали? В этот список можно 
продолжать выгружать и дальше всё, 
что нужно сделать, вычёркивая раз в ка-
кое-то время то, что сделано. Возможно, 
после следующей практики вычеркните 
вы довольно много.

Итак, третий инструмент – это ма-
трица Эйзенхауэра. Слышали о такой? 
По легенде, матрицу придумал 34-й пре-
зидент США Дуайт Эйзенхауэр. Можно 
встретить упоминания, что он исполь-
зовал матрицу на президентском посту. 
Официального подтверждения этому 
не было. В 1984 году матрицу впервые 
описал Лотар Зайверт в книге «Ваше 
время – в ваших руках». Популярность 
метод приобрёл чуть позже – в конце 
1980-х. Стивен Кови рассказал о нём 
в книге «Семь навыков высокоэффек-
тивных людей».

Суть матрицы – расписать ваши дела 
в разные сектора по приоритетам, что-
бы потом благополучно начать делать 
важное и выбросить ненужное.

Когда ваш список дел готов (да-да, тот 
самый, что вы написали выше), нужно 
их распределить по матрице, учитывая 
факторы срочно/не срочно и важно/
не важно. А дальше действуем согласно 
тому, что указано в конкретном секторе.

Теперь внимание на картинку:
Дела важные и срочные – делаем 

неотлагательно, через не могу и через 
не хочу.

Дела важные и не срочные – выбира-
ем время в своём графике и выполняем 
в ближайшее время.

Дела неважные и срочные – деле-
гируем кому-нибудь, кто компетентен 
в их выполнении. «Хочешь сделать хо-
рошо – сделай это сам». Но это не тот 

случай! У тебя вон там выше срочные и  
важные – садись за их выполнение.

Дела неважные и не срочные (читай 
«совсем тебе не нужные») – удаляем 
из списка и своей жизни. 

В общем, курсы, о которых я упомя-
нула в начале статьи, попали в уголок 
неважно и не срочно, и после просмо-
тра информации в них я поняла, что они 
совсем не актуальны уже не только для 
меня, но и для нашего времени (боль-
шая часть информации устарела).

Посмотрите на свои списки, что по-
падает в дела неважные и не срочные? 
Возможно, вам уже давно неинтересна 
та книга, которую вы никак не може-
те закончить читать, а может встреча, 
которая никак не запланируется, уже 
не нужна ни тебе, ни твоему другу, 
да и потребность найти какую-то вещь 
в магазине давно уже отпала.

P.S. Помню себя в студенческие годы: 
каждую сессию с горящей «головой» 
я готовилась к экзаменам и обещала 
себе, что с нового семестра я буду учить 
всё вовремя. Но с наступлением учёбы 
дела постепенно из «важно/не срочно» 
перетекали в «важно/срочно» и вот на-
ступает новая сессия – и снова аврал! 
Не повторяйте моих ошибок, начните 
делать уже сегодня!

И помните: выход есть всегда (даже 
если кажется, что некому делегировать 
мытье посуды)!

Анастасия Маслова

МЕДИАПРОСТРАНСТВО
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О прошлом и настоящем Дня защитника Отечества
В этот праздник – День защитника 

Отечества, являющийся символом па-
триотизма и отваги – мы отдаём дань 
глубокого уважения мужеству и геро-
изму многих поколений наших соотече-
ственников, оборонявших страну в годы 
войн, а также гордимся теми, кто сегод-
ня обеспечивает безопасность и оборо-
носпособность России.

Праздник олицетворяет храбрость 
и честь воинов, защищавших наше 
Отечество в разные исторические пе-
риоды. Гордость и уважение вызывают 
ратные подвиги тех, кто с оружием в ру-
ках отстаивал независимость Родины. 
В этот день слова поздравлений и бла-
годарности мы адресуем тем, кто за-
щищал, защищает и будет защищать 
Отчизну.

Комсомольский-на-Амуре государ-
ственный университет решает сложные 
и ответственные задачи, поэтому для 
нас так важно воспитывать патриотов. 
Невозможно быть по-настоящему хо-
рошим специалистом без преданности 
своему Отечеству. Верность долгу, про-
фессионализм, служение интересам 
страны отличают студентов, выпускни-
ков и сотрудников нашего универси-
тета, а осознание высокой цели своего 
труда позволяет с успехом решать слож-
нейшие задачи!

Уважаемые защитники Отечества! 
Поздравляем вас с праздником! В силу 
сложившихся традиций этот день стал 
государственным и по-настоящему все-
народным праздником, посвящённым 
всем поколениям защитников Родины. 
На протяжении своей славной веко-
вой истории Российская армия в мно-
гочисленных войнах самоотверженно 
отстаивала независимость нашего го-
сударства. От всей души поздравляем 
вас! Желаем неиссякаемого оптимизма, 
решительности, прорывных идей, сил 
и удачи в осуществлении значимых це-
лей! Побед на всех фронтах и надёжных 
тылов!

Торжественное собрание в честь Дня 
защитника Отечества

В преддверии Дня защитника 
Отечества в Комсомольском-на-Амуре 
государственном университете со-
стоялось торжественное собрание. 
Мероприятие началось с торжественно-
го выноса знамени Военного учебного 

центра и исполнения Государственного 
гимна России.

С поздравлениями к собравшимся 
преподавателям, сотрудникам и кур-
сантам Военного учебного центра об-
ратились: ректор университета Э. А. 
Дмитриев, начальник военного учебно-
го центра полковник запаса С. И. Карпов, 
Преосвященный епископ Амурский 
и Чегдомынский Николай, начальник 
цикла связи Военного учебного цен-
тра подполковник запаса В. А. Зеленов, 
курсант 302 учебного взвода Ромашов 
Денис, а также выпускник военного 
учебного центра, старший лейтенант В. 
А. Мишагин.

Ректор университета Э. А. Дмитриев: 
«Добрый день, уважаемые друзья! 
В канун дня защитника Отчества, на-
шего мужского праздника, хотелось бы 
обратиться в большей степени к курсан-
там, студентам, молодым мужчинам. 
Сейчас происходят большие глубинные 
процессы, которые сегодня можно оха-
рактеризовать как борьбу различных 
ценностей. Мы знаем, что всегда у всех 
народов, которые населяли нашу стра-
ну, мужчина выступал в качестве защит-
ника семейного очага, защитника своей 
Родины. Хотелось бы пожелать, чтобы 
эти ценности остались на века, чтобы 
в нашем обществе всегда были в моде 
сила духа, крепкий характер, физически 
подготовленные мужчины, ведь толь-
ко тогда наше государство может быть 
крепким и устойчивым. Хотелось бы по-
желать всем мужчинам здоровья, кре-
пости духа, мирного неба и всех благ! 
С праздником вас!»

В. А. Мишагин: «В настоящее время 
весь мир показал, что у России на самом 
деле нет союзников, а есть лишь партнё-
ры, которые преследуют свои корыст-
ные интересы, и что Россия может опи-
раться лишь на свою армию и свой флот. 
Накануне Дня защитника Отечества хо-
телось бы поздравить всех тех, кто нахо-

дится на рубежах боевых действий, кто 
без устали и сна защищает нашу Родину 
от современных потомков нацистов. 
Также хочется поздравить всех тех, кто 
охраняет денно и нощно рубежи нашей 
Родины, тех, кто защищает технологиче-
ские, экономические и научные интере-
сы нашей страны. От души поздравляю 
с праздником преподавателей и кур-
сантов Военного учебного центра, с ко-
торого начался мой военный путь. Хочу 
пожелать, чтобы вы были счастливы. 
Будете счастливы – сможете выдержать 
все трудности. Поздравляю!»

В своём слове С. И. Карпов отме-
тил, что в настоящее время в стенах 
Военного учебного центра проходит 
обучение более 250 студентов со всех 
факультетов нашего университета, бо-
лее 100 выпускникам ежегодно присва-
иваются звания лейтенанта и сержанта 
запаса. Сергей Иванович отметил, что 
многие выпускники выбирают своей 
основной профессией военную служ-
бу. Также поблагодарил коллектив 
Военного учебного центра за добросо-
вестный труд по подготовке офицерских 
и гражданских кадров.

Затем начальник учебной части – 
заместитель начальника военного 
учебного центра подполковник В. А. 
Кучаев зачитал праздничные прика-
зы, приказы по итогам соревнований 
на лучшего специалиста. В торжествен-
ной обстановке ректор университета Э. 
А. Дмитриев и полковник С. И. Карпов 
вручили грамоты и благодарности.

В ходе торжественного собрания для 
всех присутствующих выступили творче-
ские молодёжные коллективы: вокаль-
ная студия Eversong и танцевальный 
коллектив ASP. Мероприятие было ор-
ганизовано Военным учебным центром 
при поддержке отдела организации 
воспитательной работы.

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ
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Студентка КнАГУ – участница 
лыжного перехода «Лёд и пламя 
#ZAПобеду»

В Хабаровском крае состоялся лыж-
ный переход «Лёд и пламя #ZAПобеду», 
который был организован в поддержку 
военнослужащих, участвующих в специ-
альной военной операции. Данное ме-
роприятие посвящено 78-й годовщине 
окончания Великой Отечественной во-
йны 1941-1945 годов и 85-й годовщине 
образования Хабаровского края.

Идея переходов возникла давно, они 
ежегодно проводятся в Комсомольском 
районе при поддержке правитель-
ства Хабаровского края. В этом году 
за шесть дней участники преодолели 
150 километров.

Главная задача мероприятия – раз-
витие массового и лыжного спорта, 
патриотическое воспитание молодёжи 
и спортсменов. Лыжники провели вахты 
памяти с минутой молчания и возложе-
нием цветов к обелискам славы и мемо-
риальным доскам участников Великой 
Отечественной войны, а также участни-
ков локальных войн и конфликтов.

Участники перехода-2023 прошли 
от посёлка Ягодный Комсомольского 
района более 150 км по заснеженному 
Амуру до села Верхняя Эконь.

Самым молодым участником пе-
рехода стала 18-летняя студентка 
группы 2ЭУб-2 направления подго-
товки «Менеджмент» факультета энер-
гетики и управления София Возлякова. 
Студентка КнАГУ совместно с другими 
участниками перехода посетила сёла 
Нижнетамбовское, Нижние Халбы, 
Верхнетамбовское и Бельго, кордон 
Бич-Хоуни. В образовательных учреж-
дениях данных сёл София провела озна-
комительные беседы со школьниками 
и учителями, познакомила их с презен-
тационными материалами о поступле-
нии в КнАГУ в 2023 году.

София поделилась впечатлениями 
от участия в лыжном переходе: «В пер-

вые дни мне было очень тяжко идти, 
но потом организм привык, а в послед-
ние дни от пройденного пути (45 ки-
лометров!) я получила удовольствие». 
София считает, что у человека проис-
ходит перезагрузка и переосмысление 
некоторых ценностей, а время начинает 
идти по-другому: для неё неделя про-
шла словно целый месяц! Опыт, полу-
ченный ею, очень ценен, она поверила 
в свои силы и свои возможности.

Гордимся студенткой КнАГУ Софией 
Возляковой, проявившей мужество 
в лыжном переходе «Лёд и пламя 
#ZAПобеду»! Желаем успехов в учёбе 
и новых свершений!

Студенты КнАГУ – участники акции 
в поддержку российских военных, 
участвующих в спецоперации

В Комсомольске-на-Амуре про-
шла акция солидарности с воинами 
Российской армии, выполняющими 
боевые задачи в специальной военной 
операции. Приурочена акция к прибли-
жающемуся Дню защитника Отечества. 
Мероприятие прошло на площади воз-
ле Дома молодёжи.

Студенты Комсомольского-на-Амуре 
государственного университета приня-
ли участие в акции-митинге в поддерж-
ку наших ребят в зоне действия специ-
альной военной операции. Основными 
участниками акции стали родные 
и близкие комсомольчан, призванных 
в армию по частичной мобилизации.

Сначала состоялся митинг солидарно-
сти с воинами российской армии, выпол-
няющими боевые задачи в специаль-
ной военной операции, затем участники 
с флагами России выстроились в букву 
«V». Завершилась акция автопробегом, 
который начался у Мемориала земля-
кам-комсомольчанам, павшим в годы 
Великой Отечественной войны.

Напомним, что с начала но-
вого 2022/2023 учебного года 
в Комсомольском-на-Амуре государ-
ственном университете на постоянной 
основе действует штаб #МЫВМЕСТЕ. 
Цель работы штаба – оказание помощи 
военнослужащим и мобилизованным 
гражданам, а также их семьям и граж-
данам, испытывающим тревогу.

В функции штаба входит приём и об-
работка заявок для выполнения адрес-
ной (бытовой) помощи семьям военнос-
лужащих и мобилизованных граждан; 
оказание психологической и юридиче-
ской консультации; обеспечение сбора 
гуманитарной помощи.

Уточнить информацию о работе шта-
ба #МЫВМЕСТЕ в КнАГУ, а также обра-
титься за помощью можно:
1. по телефонам горячей линии 

Психологической службы КнАГУ 
(ауд. 320а/1, ауд. 305/3):

• городской: +7(4217)241-200;
• сотовый: +7(963)829-06-00;
2. по телефону проректора по ВР и РМ 

(Татьяна Евгеньевна Наливайко, ауд. 
235/1) +7(4217)241-125.

Приглашаем для участия в проек-
те #МЫВМЕСТЕ опытных волонтёров 
и всех неравнодушных, желающих ока-
зать помощь в его реализации.

Осинцева Юлия

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ
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«Есть память, которой не будет забвенья…»: 
знаменательные дни в истории России

Среди многих памятных исторических 
дат есть особые, определившие ход 
современной истории. Всматриваясь 
в прошлое, можно сколько угодно най-
ти моментов, так или иначе значимых 
для каждого. Но объединяющей силой 
обладают лишь немногие, те, которые 
навечно запечатлелись в нашей памяти 
и истории человечества.

В январе-феврале 2023 года мы от-
мечали несколько знаменательных дат, 
связанных с крупнейшими событиями 
Великой Отечественной войны 1941-
1945 гг.

В начале 2023 года в России прохо-
дило празднование 80-летия прорыва 
блокады Ленинграда (18 января) и 79-й 
годовщины полного освобождения го-
рода (27 января).

Блокада Ленинграда произошла в кон-
це лета – начале осени 1941 года, в раз-
гар начавшейся Великой Отечественной 
войны. Город оказался полностью окру-
жён немецко-фашистскими войсками. 
30 августа противник вышел к Неве, за-
хватил станцию Мга, последнюю желез-
ную дорогу, связывавшую Ленинград 
со страной. 8 сентября немцы захватили 
Шлиссельбург, блокировав тем самым 
Ленинград с суши. С этого дня началась 
беспримерная оборона Ленинграда 
в условиях осады – одна из самых ге-
роических и трагических страниц исто-
рии Великой Отечественной войны 
Советского Союза.

«Над Ленинградом – смертная 
угроза...  
Бессонны ночи, тяжек день любой.  
Но мы забыли, что такое слёзы, 
что называлось страхом и мольбой.
Я говорю: нас, граждан Ленинграда,  
не поколеблет грохот канонад,
и если завтра будут баррикады – 
мы не покинем наших баррикад.»
Ольга Берггольц

Несмотря на страшный голод, отсут-
ствие света, тепла и воды, ленинград-
цы не сдавались: продолжали работать 
заводы и фабрики, городские учреж-
дения, театры и музеи. Единственной 
нитью, соединяющий город со стра-
ной, была Дорога жизни, проходившая 
по Ладожскому озеру.

80 лет назад, в январе 1943 года, во-
йска Ленинградского и Волховского 
фронтов прорвали блокаду Ленинграда. 
18 января 1943 года стало Днём проры-
ва блокады. Великий город, выстояв-
ший в смертельном кольце, почти через 
полтора года, снова получил сухопут-
ную связь со страной. Основные сраже-
ния операции «Искра» продолжались 
восемь дней. Это были восемь дней тя-
желейших кровопролитных боёв.

Город соединился с Большой землёй, 
но блокирование его с севера и запада 
ещё сохранялось.

В январе 1944 года была осуществле-
на стратегическая операция по полному 
снятию блокады Ленинграда, а вечером 
27 января 1944 года в городе был дан 
первый салют в честь этого долгождан-
ного события. Блокадное положение 
длилось более 870 дней.

Каждый год в эти незабываемые даты 
в Санкт-Петербурге и других населён-
ных пунктах нашей страны проходят 
многочисленные памятные мероприя-
тия, выставки, театральные постановки.

Ещё одной грандиозной вехой 
Великой Отечественной и Второй ми-
ровой войны стала битва на Волге 1942-
1943 годов.

В день окончания сражений – 2 фев-
раля 2023 года – мы отмечали День 
воинской славы России и 80 лет со Дня 
разгрома советскими войсками немец-

ко-фашистских войск в Сталинградской 
битве.

«На Мамаевом кургане тишина,
За Мамаевым курганом тишина,
В том кургане похоронена война,
В мирный берег тихо плещется 
волна»
В. Боков

Сталинградская битва длилась 200 
дней и ночей: началась 17 июля 1942 
года и закончилась 2 февраля 1943 года. 
По продолжительности и ожесточённо-
сти боёв, количеству участников и за-
действованной боевой техники битва 
превзошла все сражения мировой исто-
рии. Она развернулась на огромной тер-
ритории в 100 тысяч квадратных кило-
метров, в междуречье Волги и Дона.

Героические дни обороны и освобо-
ждения Сталинграда вошли в историю 
как самые кровопролитные и жестокие. 

Сталинградская битва стала одним 
из важнейших переломных моментов 
в ходе военных действий, после кото-
рых закончилось наступление немец-
ко-фашистских войск и началось их из-
гнание с территории Советского Союза.

В результате наступления были раз-
громлены пять армий противника, поте-
ри фашистского блока составили до 800 
тысяч солдат и офицеров.

В память о Сталинградской битве 
в стране проводятся многочислен-
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ные патриотические акции и меропри-
ятия, а в самом Волгограде бережно 
сохраняется множество исторических 
мест, связанных с его героическим 
прошлым. 

Самым известным монументом, по-
свящённым защитникам Сталинграда, 
является «Родина-мать зовёт!» 
на Мамаевом кургане. 

Защитники города называли его 
«высотой 102», за которую 140 дней 
из 200 шла ожесточённая кровопролит-
ная борьба. Весь курган постоянно на-
ходился под обстрелом, выжить на нём 
было практически невозможно. Склоны 
кургана были изрыты бомбами и мина-
ми – даже в снежные дни он оставался 
чёрным. Более 35 000 советских солдат 
были захоронены в братской могиле 
на кургане. Сразу после ожесточённых 
боёв, советское командование приня-
ло решение увековечить здесь память 
о великой битве, о великом переломе 
во Второй Мировой войне. 

15 октября 1967 года состоялось тор-
жественное открытие памятника-ан-
самбля «Героям Сталинградской битвы» 
с главным монументом «Родина-мать 
зовёт!», автором которого является 
скульптор Е. В. Вучетич.

К знаменательным датам исто-
рии Великой Отечественной войны 
в библиотеке КнАГУ были подготовле-
ны тематические выставки-просмот-
ры «Непокорённый Ленинград» 
и «Исторический подвиг Сталинграда». 

Издания, представленные на выстав-
ках, дают возможность глубже и под-
робнее изучить события тех героиче-
ских лет.

С виртуальными обзорами выставок 
можно познакомиться на странице би-
блиотеки сайта университета.

Н. М. Гаер,
Главный библиограф


